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Pensiones: Hacienda promete 

resolver inquietudes de consejo 
Organismo planteó en el Congreso 11 riesgos de la reforma, entre los que está la 

sostenibilidad del gasto fiscal y propuso medidas de mitigación para ellos. 

  

Matías Gatica Lindsay 

1 Consejo Fiscal Autó- 
E nomo (CFA) acudió 

ayer a la comisión de 
Hacienda del Senado para ha- 
cerun análisis de la reforma 
de pensiones. El organismo 
detectó 11 riesgos en la pro- 
puesta y propuso medidas de 
mitigación. El ministro de Ha- 
cienda, Mario Marcel, acogió 
las recomendaciones y dijo 
queserealizarán ajustes. 

En la sesión el presidente 
del CFA, Jorge Rodríguez, de- 
talló los 11 riesgos, entre los 
cuales se encuentra la “soste- 

nibilidad de los compromi- 
sos de gasto fiscal que impli- 
ca la reforma”, pues afirmó 
queel financiamiento de ella 
depende dela Ley de Cumpli- 
miento Tributario y que en 
base a ello “existe cierta in- 
certidumbre respecto de la 
cantidad a recaudar y la gra- 
dualidad con que se concre- 
tará”, lo que pondría en ries- 
goel financiamiento. 

Para subsanar esto, el CEA. 
propuso que se partiera con 
un nivel más bajo de gasto y 
que aumenten cuando se 
cumplan ciertas condiciones. 

A su vez, Rodríguez dijo 
que como el Fondo Autóno- 
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A 

  

  

mode Protección Previsional, 
quedaría desligado del Go- 
bierno podría serexcluido del 
seguimiento de las reglas fis- 
cales; que se debe dotar de 
más capacidades técnicas al 
Consejo Consultivo Previsio- 
nal para garantizar que sea 
efectivo el monitoreo del sis- 
tema previsional; que el in- 
cremento de la cotización a 
un 7% podría encarecer las 
remuneraciones en sectores 
subsidiados como educación 
y salud; que la reforma po- 
dría tener efectos sobre el 
ahorro, la inversión y el em- 
pleo, entre otros riesgos. 

Pese a ello y tras entregar 
alternativas para cada una de 

las indicaciones, Rodríguez 
dijoque “esta discusión seda 
en un escenario de estrés fis- 
cal”, pero “sin desmedro” de 
ello, “el CFA considera que 
desde el punto de vista fiscal 
es necesario avanzar en una 
reforma de pensiones (... 
Hay un riesgo de no hacer 
una reforma. El escenario 
muy simple que yo mencio- 
né es que (... si uno hace cre- 
cerla PGU no solo por infla- 
ción sino que por salarios 
reales, el costo fiscal podría 
elevarse a 7 puntos del PIB". 

“Perosino hay reforma, en 
el ámbito contributivo la pre- 
sión incluso podría ser mayor 
que.esa, porque también ha- 

bría mucha más gente con po- 
ca pensión autofinanciada, 
por lo tanto también aumen- 
taría la cobertura de personas 
necesitando pensión", señaló. 

Marcel acogió las sugeren- 
cias del CFA y dijo que “todas 
las sugerencias de medidas de 
mitigación podemos incorpo- 

rarlas sin mucha dificultad. 
“Todas son consistentes con el 
espíritu con el quese ha traba- 
jado. No vemos temas que ge- 
úneren mayor complejidad". 

Por su parte, la ministra 
del Trabajo, Jeannette Jara, re- 
conoció en radio Futuro que 
“es bien probable que esta 
discusión (reforma de pensio- 
nes) pase para mar: 

    

   
Chats revelaron ayuda en defensa de Piñera por Caso Dominga. 
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Suprema suspende a la 
ministra Verónica Sabaj 
Corte le abrió un cuaderno de remoción a la 

jueza por sus chats con Luis Hermosilla. 

La Corte Suprema resolvióen 
la mañana de ayersuspender 
de forma inmediata y abrir 
un cuaderno de remoción en 
contra de la jueza dela Corte 
de Apelaciones de Santiago, 
Verónica Sabaj, debido a los 
chats que mantuvo con el 
abogado Luis Hermosilla so- 
bre nombramientos en el Po- 
der Judicial. 

The Clinic dio a conocer 
que Sabaj mantuvo una gran 
cantidad de conversaciones 
con el penalista desde mayo 
de 2020, chats en que se ex- 
ponen presuntas gestiones 
realizadas por Hermosilla y 
el exministro Andrés Chad- 
wick para ayudar al nombra- 
miento de la magistrada. 

Además reveló que cuan- 
dosalieron a la luz los Pando- 
ra Papers, en los quese descu- 

brió la participación de la fa- 
milia Piñera en la compra 
venta de la Minera Dominga, 
Sabaj y Hermosilla coordina» 
ron la defensa del exmandata- 
rio; y que para ayudar a Piñe- 
ra la ministra le envió minu- 
tasa Hermosilla y ayudó a edi- 
tarel recurso de amparo que 
presentó su defensa. 

“Hubo ministros que estu- 
vieron por continuar con el 
cuaderno de remoción y otros 
que estuvieron porno abrirlo 
ahora y esperar la investiga- 
ción. Pero la decisión mayori- 
tariaes la apertura del cuader- 
no de remoción, suspensión 
defunciones y diferirel cono- 
cimiento del cuaderno hasta 
eltérmino dela investigación, 
que se espera acote a los pla- 
zos”, dijo la vocera de la Su- 
prema, María Soledad Melo. 

  

Chats apuntan a que Defensa sabía de Democracia Viva 
Daniel Andrade tuvo conversación con Catalina Pérez sobre esta situación. 

Una nueva arista se sumó al 
caso Democracia Viva luego 
que se diera a conocer que 
Daniel Andrade, represen- 
tantelegal dela fundación, le 
habría mandado un mensaje 
asuexpareja, la diputada Ca- 
talina Pérez, en el que sugie- 
reque en el Ministerio de De- 
fensa estaban al tanto de las 
relaciones con la seremi de 
Vivienda de Antofagasta. 

A Director Gabi Yergara, ra Representante 

Según La Segunda, 14 dí- 
asantes que el caso estallara, 
Andrade, quien entonces era 
asesor de la Subsecretaría de 
Defensa, le envió un mensa- 
jea Pérez diciéndole que “les 
llegó desde el Cuarto Piso el 
tema del Minvu Antofagasta, 
no me extrañaría que apare- 
ciera públicamente”. 

Ante ello Pérez le pregun- 
1ó qué era “el Cuarto Piso”, y 
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él respondió: “Ministra 
“Importante que aclares 

con el Mindef (Ministerio de 
Defensa) que no es nada irre- 
gular”, contestó la diputada. 

El vespertino indicó que 
Andrade le dijo lo mismo a 
Genaro Cuadros, otro asesor 

dela Subsecretaría de Defen- 
sa, quien le ratificó que “sí, 
me dijo la Ceci”, en alusión a 
Cecilia Valdés, jefa de prensa 

  

    

del entonces subsecretario
Víctor Barrueto. “No he toca-
do un peso de esa plata. Hay
boletas e informes que lo res-
paldan. Te lo digo porque la
Ceci me lo deslizó un poco, y
es bueno que al menos lo ten-
gan claro, porsi llega a salir”,
le dijo Andrade a Cuadros. 

Hasta el cierre de esta edi-
ción en Defensa no se habían
referido a los chats. 
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El Partido Nacional Libertario se constituye 

oficialmente luego de conseguir 22 mil firmas 

ElPartido Nacional Libertario se 
constituyó ayer oficialmente ante 
el Servicio Electoral (Servel) tras 
conseguir 22milfirmas derespal- 
do.Segúnmencionaronenlanue- 
vacokctividadlideradaporeldipu- 
tado JohannesKaiser (exRepubli- 
cano). consiguleronlos patrocinios 
enapenas10 semanas. Sobre ello 
Kaiser, quienseráel presidente del 
partido, dijo que "este logro habla 
de una voluntad política de base 
muy potente... Sireplicamos el 
apoyo recibido hasta ahora, po- 
díamosalcanzaralmenos1Opar- 
lamentarios en nuestras primeras 

  

Johannes Kaiser lo lidera. 

elecciones. Chilenecesitaun parti 
do con musculatura territorial y 
convicciones firmes" Lavicepresi- 
dentaserá Camilleigl
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